



MASAS

Órgano central del partido obrero revolucionario



SUMARIO

Nro. **2757**
16/08/2023

- 1 **LA CORRUPTA JUSTICA, ESA PESADA CARGA QUE SOPORTA EL PUEBLO OPRIMIDO**
- 2 **Comite de Enlace para la Reconstrucción de la Cuarta. Internacional (C.E.R.C.I)**
P.O.R. - Argentina: **UN PRIMER BALANCE DE LAS PASO (Primarias Abiertas, Simultaneas y Obligatorias N.R.): TRES CANDIDATOS DEL IMPERIALISMO SE DISPUTARÁN LA PRESIDENCIA DEL PAÍS. LOS OPRIMIDOS TENEMOS QUE PREPARARNOS PARA ENFRENTARLOS.**
- 3 **PERSPECTIVA DE LA LUCHA DE LAS MASAS**
- 4 **De “La Columna”, Analisis y opinión (RENNO), 13 agosto 2023**
FORJAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA DE LA C.O.B., AFIRMAR LA DIRECCIÓN PROLETARIA EN SU SENO
- 5 **Balance del Congreso Orgánico de los Maestros Urbanos de Cochabamba**
EL REFLUJO EN LAS MOVILIZACIONES DEL SECTOR DETERMINA LAS CARACTERÍSTICAS DEL CONGRESO
- 6 **MINEROS DE COLQUIRI RECHAZAN EL PRORROGUISMO DE LA DIRIGENCIA OBRERA DE LA C.O.D.- LA PAZ, LA C.O.B. Y LA F.S.T.M.B.**
- 7 **RESPUESTA OBRERA A LOS DESPIDOS MASIVOS Y VULNERACIÓN DE LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES**
- 8 **Notas laborales y sindicales**
 - **Magisterio Urbano cuestiona prorroguismo de la C.O.D.. La Paz sin convocatoria a congreso**
 - **Justicia para los trabajadores de la ex maderera “SALI LTDA”.**
 - **Los jubilados ratificaron su rechazo a la Ley de Pensiones y a la Gestora Pública**
- 9 **De: EL ESMERIL Nro. 142, 12/08/23**
 - **Sindicatos de base debemos impedir que la dirigencia convierta a la Federación de Fabriles en casa de campaña del Gobierno**
 - **31 de agosto vence el plazo para pago de primas a fabriles**
Los sindicatos deben unirse y exigir que se respete su pago
 - **Avícolas SOFIA: no aceptar los despidos, unirnos y luchar por estabilidad laboral**
- 10 **Desde Sucre:**
 - **EL MINISTRO DE EDUCACIÓN LLEGA A SUCRE PARA CONSOLIDAR SUS ALIANZAS POLÍTICAS CON EL BLOQUE ARCISTA.**
 - **EL MINISTERIO EDUCACIÓN ORDENA A LAS AUTORIDADES A NIVEL NACIONAL A TRATAR CON LA PUNTA DEL ZAPATO AL MAGISTERIO**
- 11 **De: Central de Noticias Obreras Cochabamba.**
71 Aniversario de la Federación de Trabajadores Fabriles de Cochabamba
 - **Mientras cierran fábricas y despiden a trabajadores, dirigentes burócratas en festejo**
 - **Despiden tercerizados de POTENZA en PIL y contratan como indefinidos a recomendados de los dirigentes del sindicato**
 - **Trabajadores de base de HILSED denuncian que no les pagan salarios hace nueve meses**
 - **Cierran fábrica maderera UTD y despiden a 67 trabajadores**
 - **En asamblea trabajadores de FINO resuelven exigir elecciones con voto directo y secreto para la Federación de Fabriles**
- 12 **SE INSTALA UN NUEVO BUSTO DE CÉSAR LORA EN LA PLAZA DEL MINERO DE SIGLO XX**



Partido Obrero Revolucionario

Sección boliviana del C.E.R.C.I.



No. 2757
16/ 08 / 2023
Edición digital
PARTIDO OBRERO REVOLUCIONARIO



Sección Boliviana del Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional.

LA CORRUPTA JUSTICIA, ESA PESADA CARGA QUE SOPORTA EL PUEBLO OPRIMIDO

La corrupción de la justicia es una expresión más de la inviabilidad de la “democracia” burguesa en nuestra condición de país capitalista atrasado.

Los politiqueros de la vieja derecha opositora y de las dos fracciones del MAS, en ese circo que es la Asamblea Legislativa Plurinacional (ALP), se acusan unos a otros de boicotear las elecciones judiciales que deberían, según la Constitución, realizarse a fin de año.

La indiferencia de las masas ante el pleito entre politiqueros, se debe a que los oprimidos saben por experiencia, que la corrupta justicia es una tara endémica propia de la incapaz burguesía nativa, su Estado y sus gobiernos; que no se resolverá ya sea que los miembros del Poder Judicial sean elegidos por voto o nombrados por decreto. Los actuales MASistrados fueron elegidos por una minoría insignificante frente a una abrumadora mayoría de votos blancos y nulos.



Para acabar con la injusticia burguesa cuya función en primer lugar es la de proteger los intereses generales de los opresores contra los oprimidos y luego los intereses particulares de los gobernantes de turno, hay que acabar con el mismo orden social burgués. Sólo así será posible acabar con la mayor de las injusticias: la opresión de unos cuantos sobre las grandes mayorías oprimidas y explotadas.

CON EL P.O.R. AL SOCIALISMO

COMITÉ DE ENLACE POR LA RECONSTRUCCIÓN DE LA IV INTERNACIONAL (CERCI) **P.O.R. ARGENTINA**

**UN PRIMER BALANCE DE LAS PASO (Primarias Abiertas, Simultaneas y Obligatorias N.R.):
TRES CANDIDATOS DEL IMPERIALISMO SE DISPUTARÁN LA PRESIDENCIA DEL PAÍS. LOS
OPRIMIDOS TENEMOS QUE PREPARARNOS PARA ENFRENTARLOS.**

13 de agosto 2023

1. Pese a la campaña que hicieron desde los gobiernos, por todos los medios, todos los partidos, para que la población vaya a votar, el nivel de ausentismo es uno de los más elevados. Ha votado aproximadamente un 69% del padrón. Es un cuestionamiento, todavía pasivo, al electoralismo. No valieron los ruegos, las amenazas con sanciones y multas, ni el chantaje de que por la vía electoral se valida la democracia.
 2. Los resultados electorales son una muestra distorsionada de la realidad, de la lucha de clases, pero podemos observar cómo crece el descontento con las elecciones y cómo se polariza también la derecha, el sector más reaccionario del arco político, mostrando una polaridad en la sociedad.
 3. Más del 90% de los votos emitidos fueron a candidatos, partidos y frentes que defienden el actual sistema capitalista en descomposición. Reconocen las deudas fraudulentas, aceptan el programa del FMI y todos los ajustes que impone. Son expresión de una clase, la burguesía, que es antinacional, entreguista, saqueadora, evasora de impuestos, contrabandista, fugadora de divisas, corrupta, represora, etc. Todas las instituciones de su Estado reflejan estas características. Entre todos esos candidatos hay diferencias, pero no son esenciales.
 4. El oficialismo pese a todos sus desastres políticos conserva un buen caudal electoral sobre la base de presentar a Massa como si no fuera parte del gobierno, como si no fuera responsable de las políticas que se aplican, pero fue derrotado. Su oposición electoral por el momento tiene amplia mayoría que deberá revalidar en la primera vuelta.
 5. Que el sector de Milei aparezca como una fuerza con tantos votos, después de obtener resultados marginales en todas las provincias, es por la crisis y descomposición de las fuerzas burguesas tradicionales. Muchos de sus votantes creen estar castigando a esa vieja politiquería con planteos ultraconservadores propios del siglo XIX. Su discurso radical contra la politiquería ocupó el espacio que debió ocupar la izquierda si hubiera contado con un discurso, con una propaganda, revolucionaria, que atrajera especialmente a la juventud. Ese sector estuvo patrocinado por poderosos empresarios y medios de comunicación que tarde se dieron cuenta que también podía ser un peligro para sus propios intereses.
 6. Los oprimidos utilizan las elecciones para castigar o dar la espalda a ese régimen no yendo a votar, anulando el voto, votando en blanco, y también votando un candidato pretendiendo “castigar” a otro con su decisión.
 7. El POR intervino en la campaña electoral para hacer consciente esta bronca y descreimiento en el voto, luchando por la independencia política de la clase obrera, de los oprimidos, para que no sean arrastrados detrás de una u otra opción capitalista. Explicamos cuál es el papel del voto y del Congreso, una cueva de bandidos que legitimó la deuda externa fraudulenta, que se la aprovecharon un puñado de empresarios y nos la hacen pagar a todos, otra vez. Explicamos una y otra vez que debemos confiar en nuestras propias fuerzas, en nuestra organización, en nuestros métodos de lucha para imponer todos nuestros reclamos, desde los más elementales.
- Este avance electoral de la derecha, que incluye la derechización del peronismo, es de conjunto el avance de un escenario represivo y de ajuste. Los oprimidos tenemos que prepararnos, organizarnos para enfrentarlos porque a la derechización de la burguesía, a la agudización de sus rasgos autoritarios y represivos, tenemos que enfrentarlos con los métodos de la lucha de clases.

POR (Partido Obrero Revolucionario)

Sección del CERCI (Comité de Enlace por la Reconstrucción de la IV Internacional)

PERSPECTIVA DE LA LUCHA DE LAS MASAS

Vivimos una etapa en la que la actividad de las clases sociales y de las nacionalidades nativas ha traído como consecuencia la polarización de los partidos políticos.

En el polo burgués, los partidos tradicionales han desaparecido y su lugar es ocupado por alianzas electorales circunstanciales sin programas definidos, Comités Cívicos o Plataformas Ciudadanas presuntamente “democráticas” pero con posiciones cada vez más derechistas, neoliberales e inclusive racistas; es la vieja derecha totalmente agotada.

Coyunturalmente, amplios sectores de las masas fueron arrastrados, incluido el proletariado, a la ilusión en el MAS por la condición indígena-campesina del cocalero Evo Morales, visto como expresión revolucionaria de la lucha de los oprimidos, sin percatarse que al declarar el MAS su respeto a la gran propiedad privada burguesa y a la “necesaria” presencia de las transnacionales como “socias” ya no “patronas”, en la explotación de nuestros recursos naturales que constituye la columna vertebral de la economía nacional, estaba definiendo su política como inequívocamente proburguesa y proimperialista. Ahora ese espejismo se ha agotado y es la causa de la crisis mortal del MAS que se posesiona en el polo burgués como la nueva derecha.

Como ya señaló G. Lora:

“El escenario político se ha simplificado en extremo. En la trinchera de la izquierda revolucionaria no queda más que el Partido Obrero Revolucionario (POR), que ostenta abiertamente, sin miedo a la impopularidad pasajera, su objetivo de la revolución y dictadura proletarias. Remarcable: es el único partido que edita y persiste en difundir con regularidad su periódico “Masas”, radical, agitativo, como respuesta al estado de ánimo de los hambrientos y desocupados.

“En el otro polo, en el burgués, la trinchera se ha ensanchado de manera impresionante, porque ha tenido que recibir a todas las organizaciones que en el pasado usaban marbete presuntamente izquierdista y consignas radicales, por lo menos en apariencia. Al llegar al día de hoy se han desgastado y han sido empujadas a adoptar posiciones francamente derechistas.”

Ante la creciente miseria y la desocupación, las masas incluyendo a las campesinas, ya no encuentran respuestas a sus problemas en los viejos partidos de izquierda que se han disuelto en el MAS y agonizan con él.

Nos corresponde, al POR, enarbolar las banderas de combate a la luz de la Tesis de Pulacayo, para encabezar la lucha de las masas en proceso de emancipación de la impostura masista. El trabajo que nos corresponde cumplir es convertirnos en la dirección política de las masas, siguiendo nuestra experiencia de seguir ayudando a los explotados y oprimidos, a partir de su lucha cotidiana, a trocar en conciencia política el impulso instintivo de las masas.

LA COLUMNA

Análisis y opinión, 13 agosto 023 (RENNO).-

FORJAR LA INDEPENDENCIA POLÍTICA DE LA C.O.B, AFIRMAR LA DIRECCIÓN PROLETARIA EN SU SENO

Miguel Lora O

La matriz del movimiento obrero boliviano y todas las organizaciones sindicales, en sus cúpulas más altas, se han convertido en instrumentos serviles de los gobiernos de turno y, ahora, son los escenarios donde se libra la disputa de las fracciones arcistas y moralistas del MAS por el control del Estado. Esta pérdida de la independencia política de las organizaciones sindicales se arrastra desde hace muchos años como consecuencia de la derrota del movimiento obrero a partir de 1971 y su consolidación en 1985 con la vigencia del D.S. 21060.

El proletariado ha abandonado el programa revolucionario de la Tesis de Pulacayo, de la Tesis del IV Congreso de la COB y las bases constitutivas de la Asamblea Popular de 1971 para deambular detrás de la política reformista que plantea la posibilidad de construir en Bolivia un Estado burgués democrático, antifascista, progresista y antiimperialista que pueda consolidar en el futuro un generoso desarrollo del país en el marco del capitalismo. Fue difícil combatir este viraje del movimiento obrero diezmado política y físicamente y que, hasta ahora, no logra recuperarse; por su parte, la burocracia sindical corrompida por el Estado burgués en descomposición, sobrevive precisamente porque se siente libre del control de las bases movilizadas y se ha convertido en freno del desarrollo de la conciencia clasista de las masas

La experiencia enseña que, para ejercer la independencia política de las organizaciones sindicales frente al Estado burgués y las expresiones políticas de la clase dominante, es preciso afirmar con nitidez el programa revolucionario del proletariado convertido en dirección del conjunto de los sectores oprimidos del país. Sólo el proletariado, con su programa, puede garantizar que los oprimidos marchen detrás de la perspectiva de la transformación radical del viejo Estado por otro nuevo, basado en la propiedad social de los medios de producción (revolución social), La materialización de esta condición pasa por consolidar la dirección proletaria en el seno de la COB y de las organizaciones sindicales y sociales del país.

Los detractores de la dirección política del proletariado en el seno de la COB aparecieron, una y otra vez, desde su fundación en abril de 1952; primero, el ala más conservadora del MNR dirigida por Walter Guevara Arce, pretendió suplantarla por la dirección campesina en una tesis redactada por él llamada la “Tesis de Ayopaya”, posteriormente, el reformismo mirista trató de anclar la teoría de que la hora del proletariado había pasado y que deben ser los nuevos actores sociales emergentes quienes ocupen su lugar en la conducción de la COB; a su turno, kataristas y masistas impregnados por el posmodernismo reaccionario que niega la lucha de clases, se han empeñado en la tarea de cambiar el contenido de clase proletario de la COB; todos estos intentos pasan sin éxito alguno porque el espíritu de la Tesis de Pulacayo se afianza en el hecho de que el proletariado que encarna a la fuerza de trabajo es la clase revolucionaria por excelencia en el sistema de producción capitalista, permanece enraizado en la conciencia de los explotados como tradición; aún ahora, cuando deambulan detrás de los gobiernos del MAS, enarbolan con orgullo su condición de dirección, pero que no puede plasmarse como realidad porque los mineros no logran romper el cordón umbilical que los une a un gobierno que defiende los intereses de la gran empresa privada y del imperialismo.

La agudización de la crisis económica está orillando a los explotados y oprimidos del país a la desesperación y se siente nítida la ausencia de un eje articulador que pueda unir las acciones aisladas de las masas en busca de respuestas a sus necesidades más inmediatas, estas movilizaciones, tan pronto explodian, para luego esfumarse sin haber satisfecho las necesidades de la gente. Esta situación hace imperativa la necesidad de trabajar en el seno del proletariado para que retorne a su tradición revolucionaria y se ponga a la cabeza de toda la nación oprimida. Las luchas de los sectores más radicalizados de la clase media pueden servir como palanca para que la clase revolucionaria se incorpore a las movilizaciones empujado por sus propias necesidades y descubra que su victoria depende de la necesidad de incorporar en su programa de lucha las necesidades de los otros oprimidos.

Balance del Congreso Orgánico de los maestros urbanos de Cochabamba**EL REFLUJO EN LAS MOVILIZACIONES DEL SECTOR DETERMINA LAS CARACTERÍSTICAS DEL CONGRESO**

Está confirmado que las bases del magisterio urbano, después de la gran movilización nacional, han entrado a un período de laxitud, las capas de la vanguardia movilizadas han retornado de las calles a la rutina de su trabajo cotidiano; pero, no con la sensación de haber sido derrotados y en espera de la segunda arremetida para ajustar cuentas con el gobierno y las autoridades que extreman sus medidas represivas contra los dirigentes y las bases. En este período de reflujo que creemos será breve porque los efectos de la crisis económica se hacen sentir cada vez más duramente en los bolsillos de los trabajadores. Las capas que no han logrado incorporarse a la movilización por miedo a la autoridad y a los descuentos, tampoco se enfrentan con la vanguardia y, contrariamente, parece que se estrechara el espacio que existe entre ambas capas de las masas del magisterio urbano.

¿Por qué ocurre esto? Normalmente debería surgir la confrontación entre una corriente conservadora que encarnan los no movilizadas con las capas radicalizadas que se expresan a través de las vanguardias. No, los cambios que se están operando en el seno del magisterio no se están dando de manera mecánica y lineal porque existen factores comunes que condicionan las conductas de todos los sectores; esos factores son la agudización de la crisis económica que castiga por igual a todos y la bronca generalizada contra el gobierno prepotente y corrupto que arrecia sus ataques contra las conquistas económicas, sociales y profesionales del magisterio. En el Congreso están presentes ambas capas, ninguna es mayoritaria por separado, pero, juntas, constituyen la masa determinante que va a marcar la naturaleza de las resoluciones sobre todo en la parte ideológica de los estatutos que es la declaración de principios y va a definir el destino de los frentes sindicales.

Están presentes los frentes oportunistas que creen que ha llegado la hora de expulsar a URMA de la conducción sindical y se han unido en un solo bloque conformado por masistas, defensistas (estalinistas), renovados (renegados anti

trotskistas), gente de la Confederación que se identifica con la sigla "Independencia Sindical" (I.S) y el MUR; inicialmente logran apoyarse en los sectores más conservadores para capturar el presidium del Congreso con una mayoría muy precaria de más o menos 100 votos de algo más de 1.200 delegados; para liquidar a URMA recurren a una descomunal guerra sucia aprovechando algunos errores en la acreditación de los delegados.

Durante la segunda jornada del Congreso, en el trabajo de las comisiones, la escoria oportunista del bloque demuestra que concurre al Congreso sin nada que proponer. En la comisión de la declaración de principios agacha la cabeza y recurre al silencio frente a la propuesta trotskista. En la comisión de estatutos adopta una postura medieval pretendiendo introducir conceptos imperdonablemente discriminatorios contra los trabajadores administrativos y de servicio, contra los interinos titularizados por antigüedad y contra los maestros rurales asimilados en el sector desde hace muchos años; busca mecanismos para impedir que connotados luchadores ejerzan sus derechos sindicales; exige, por ejemplo, el requisito del certificado del REJAB para postularse como candidato en las elecciones sindicales, entregando a los maestros atados de pies y manos a los designios del gobierno y de la justicia corrompida, etc.; se ha escuchado con estupor expresiones discriminatorias como "yo soy profesional y no admito ser dirigido por un simple administrativo". Con la finalidad de descalificar al oponente en la vida sindical no dudan en violentar principios constitucionales como la presunción de inocencia y el derecho al fuero sindical. Las resoluciones del Congreso lo dicen todo, la posición trotskista se impone sin discusión, apoyada por el sentimiento antioficialista que domina en el ambiente. El bloque oportunista termina desarticulado y repudiado, uno de sus representantes, el renegado Revollo, por mandato del congreso, debe ser procesado sindicalmente por pandillero e irrespetuoso al evento sindical.

MINEROS DE COLQUIRI RECHAZAN EL PRORROGUISMO DE LA DIRIGENCIA OBRERA DE LA C.O.D.- LA PAZ, LA C.O.B. Y LA F.S.T.M.B.

En reunión de Consejo de Dirigentes y Delegados de los diferentes turnos de la Empresa Minera Colquiri, los trabajadores resolvieron desconocer la resolución del último ampliado de la Central Obrera Departamental de La Paz prorrogando al Comité Ejecutivo en pleno por una gestión más (dos años), exigiendo la destitución inmediata de los representantes de Colquiri a la C.O.D. Dirigentes cuestionados por no representar los intereses de los mineros de su distrito y de querer perpetuarse en sus cargos. Resolución que se suma a muchas otras aprobadas en asambleas generales de Colquiri, como también de Huanuni y otras de la minería privada, reclamando por la realización de inmediatos Congresos Ordinarios de la C.O.B. y la F.S.T.M.B., buscando terminar con el prorroguismo por más de 8 años en sus funciones de los dirigentes oportunistas. A esto se suman las resoluciones de otros sectores del país, magisterio urbano y rural, trabajadores universitarios, gremiales y otros por recuperar sus organizaciones sindicales de manos de estos malos dirigentes usurpadores.

“Nuevos tiempos de prorroguismo” en que la costra burocrática sindical, enseñados y asesorados por el partido de gobierno, han optado por poner de moda esta maniobra para mantener a sus “hombres de confianza” al frente de las principales organizaciones obreras, con el propósito de que el régimen aparezca en las conferencias de prensa con un respaldo, supuestamente mayoritario, del pueblo oprimido, pisoteando toda la normativa orgánica sindical como reza en los estatutos y resoluciones de diferentes congresos obreros, estableciendo la obligatoriedad de realización de congresos cada dos años para elegir a nuevos dirigentes, como se lo hacía tradicionalmente, para debatir y fijar línea política para la acción de los sindicatos obreros en apronte contra la políticas antiobreras y antinacionales de los gobiernos burgueses de turno y los patronos dueños del capital.

“Nuevos tiempos de prorroguismo” en que las organizaciones creadas exclusivamente para la defensa y lucha por los intereses del proletariado, han sido convertidos en instrumentos y apéndices del Estado burgués, llegando al extremo de utilizar a los históricos entes matrices obreros, para objetivos electoralistas de tal o cual fracción del Movimiento al Socialismo (M.A.S.), hoy en día en una pugna interna por imponer a su candidato para las presidenciales del 2025.

HUARACHIS, QUISPES Y COMPAÑÍA, VILES TRAIADORES A LA MEMORIA DE LOS MÁRTIRES OBREROS, QUE POR MÁS DE UNA CENTURIA, HAN OFRENDADO SUS VIDAS POR CUIDAR Y VELAR POR EL PRESTIGIO REVOLUCIONARIO DE NUESTRAS INSTITUCIONES SINDICALES, HOY EN DÍA EMBARRADAS Y DENIGRADAS

MIL VECES SINVERGÜENZAS, POR HABER PISOTEADO LOS PRINCIPIOS IDEOLÓGICOS DEL SINDICALISMO REVOLUCIONARIO, CONSIGNADOS EN LETRAS DE MOLDE EN LA TESIS DE PULACAYO, EN LA TESIS SOCIALISTA DE LA COB Y DEMÁS DOCUMENTOS CONGRESALES, QUE ENSEÑAN A LAS NUEVAS GENERACIONES DE JÓVENES PROLETARIOS, A DEFENDER CELOSAMENTE LA “INDEPENDENCIA SINDICAL Y POLÍTICA DE LA CLASE OBRERA” ANTE CUALQUIER COYUNTURA POLÍTICA Y GOBIERNO QUE OCUPE EL PALACIO EJECUTIVO.

“NO HAY MAL QUE DURE CIEN AÑOS, NI CUERPO QUE LA RESISTA”. INCONTENIBLEMENTE MADURA EN LAS BASES LA REBELIÓN. MÁS TEMPRANO QUE TARDE, SE DESENCADENARÁN LAS ACCIONES DE LOS EXPLOTADOS RETOMANDO FÍSICAMENTE LAS SEDES SINDICALES Y ZANJANDO CUENTAS CON ESTOS PARÁSITOS.

RESPUESTA OBRERA A LOS DESPIDOS MASIVOS Y VULNERACIÓN DE LOS DERECHOS DE LOS TRABAJADORES

En una sociedad dividida en clases sociales con intereses opuestos y antagónicos, la burguesía tiene una forma de concebir y de enfrentar las crisis económicas y los obreros otra. Los dueños de los grandes medios de producción tienen como objetivo principal cuidar sus propiedades y preservar el nivel de sus ganancias. Es por eso que al momento de elaborar las políticas económicas gubernamentales y tomar decisiones a todo nivel, el aparato estatal, ministerios y poder judicial, siempre priorizan y velan los intereses privados. Para la mentalidad burguesa el único camino para reactivar la economía es con una mano someter a la clase obrera; y con la otra, beneficiar a los empresarios con “subvenciones”, “prestamos” a fondo perdido, liberarlos de impuestos, etc. y ayudándolos a superexplotar a los obreros promoviendo una legislación laboral flexibilizada.

Son más de tres décadas en que los trabajadores nos encontramos vulnerados en nuestros derechos por la política neoliberal impuesta por la “libre contratación”. En los hechos, el maldito decreto 21060 continúa plenamente vigente en la realidad cotidiana de las fábricas y minas del

país. A la vez, el Ministerio de Trabajo en un ente parcializado, incapaz de hacer respetar los derechos laborales. Definitivamente el “proceso de cambio” no ha llegado a los trabajadores, pero si a los patrones que se han hecho más ricos aprovechando la inercia e indefensión del movimiento obrero.

Enfrentar la crisis significa: **MOVILIZACIÓN UNITARIA** del conjunto pueblo explotado para garantizar la seguridad ocupacional que supone la defensa de nuestras fuentes de trabajo evitando más despidos. Nada de congelamiento salarial. Lucha por mejores niveles salariales. Cumplimiento “ipso facto” de todas las resoluciones judiciales a favor de los trabajadores demandantes. No debemos olvidar que todas las conquistas sociales, plasmadas en las leyes laborales y sociales, no fueron conseguidas a través del dialogo y la conciliación, cada uno de los artículos que se encuentran hoy plasmados en la Ley General del Trabajo, significaron luchas y sacrificios; la burguesía y sus gobiernos no nos regalaron nada, los obreros ofrendamos nuestras vidas en masacres, con movilizaciones y acciones radicales para arrancar de los explotadores nuestros derechos.

MAGISTERIO URBANO CUESTIONA PRORROGUISMO DE LA C.O.D. LA PAZ SIN CONVOCATORIA A CONGRESO

La Paz, 08/08/2023 (RENNO). – En Conferencia de prensa realizado el viernes 04 de Agosto, el Secretario Ejecutivo del magisterio urbano de La Paz, Prof. José Luis Álvarez, explicó que su sector cuestiona y rechaza la decisión de ampliar el mandato de los miembros de la Central Obrera Departamental (COD) La Paz sin la realización de un congreso. “El magisterio paceño cuestiona esa mala práctica que se está generalizando en las organizaciones sindicales, están dejando de lado los principios de la independencia política y organizativa de los sindicatos, están dejando de lado el principio de respetar plenamente los mandatos de las bases y también de los estatutos que rigen el funcionamiento de la Central Obrera Boliviana, Central Obrera Departamental y de cada una de las organizaciones sindicales” explicó Álvarez, a

tiempo de expresar su rechazo a esta forma de ampliar mandatos “con diferentes argumentos”. Cabe recordar que el jueves 03 de agosto, en un ampliado convocado para formar la Comisión de Poderes para la realización del Congreso Orgánico de la C.O.D en el mes de septiembre, se utilizó el evento para ampliar la gestión de la dirigencia en su conjunto por una gestión más. En el caso del magisterio, Álvarez señaló que explicarán a las bases lo ocurrido en el ampliado departamental para permitir que sean ellas las que definan la situación de sus representantes en la COD. Así mismo pidió a las organizaciones afiliadas a la COD que puedan sacar pronunciamientos exigiendo el cumplimiento ineludible de los estatutos que rigen a las organizaciones sindicales.

JUSTICIA PARA LOS TRABAJADORES DE LA EX MADERERA “SALI Ltda”.

Cochabamba, 10/08/ 2023(RENNO).- Los tres hermanos de nacionalidad croata, gente adinerada que explotaba y se negaba a pagar sueldos por más de dos años a más de 16 trabajadores de la ex MADERERA SALI LDTA. están rumbo y a paso firme a ser sentenciados a cárcel por el delito de incumplimiento a resoluciones constitucionales y acciones de defensa. Los 16 trabajadores y sus familias están peregrinando por justicia desde hace dos años, tiempo en el cual han ganado

todo tipo de resoluciones a su favor, pero ninguna se cumple y todas son burladas por estos patrones que creen estar por encima de la ley y los derechos laborales de los trabajadores. Así mismo los trabajadores convocan a un acto de protesta para el día 28 de agosto en plaza principal de Quillacollo, mitin de protesta denunciando la injusticia y llamando a los operadores de justicia a ser imparciales y obrar en favor de las 16 familias de trabajadores afectados.

LOS JUBILADOS RATIFICARON SU RECHAZO A LA LEY DE PENSIONES Y A LA GESTORA PÚBLICA

La Paz, 9/08/ 2023 (RENNO). Los jubilados de La Paz, congregados en la asamblea efectuada la mañana de ayer martes a convocatoria de la Federación Departamental de Jubilados del Sistema Integral de Pensiones de La Paz, ratificaron su lucha por la abrogación de la ley de pensiones 065 y por lograr el pago de pensiones de jubilación dignas equivalentes al 100% del promedio salarial. Asimismo, reiteraron su rechazo al funcionamiento de la Gestora Pública de seguridad social de largo plazo que en sus primeros meses habría mostrado ineficiencia en el pago de las rentas y en la gestión de otras tareas. La asamblea resolvió también realizar marchas de protesta durante el mes en curso en coordinación con las

organizaciones de profesionales médicos, a quienes los jubilados consideran sus aliados estratégicos. Las marchas serían coordinadas con otras entidades de jubilados de otros departamentos para otorgar a las movilizaciones un carácter nacional. Según varios análisis y denuncias de los propios jubilados, el actual Sistema Integral de pensiones vigente desde el 2011 con la ley 065, paga rentas bajas que en promedio llegan a un tercio del salario promedio de los dos últimos años, ganado por el trabajador. Este hecho motivó en todo este tiempo, los cuestionamientos y hasta el rechazo al sistema y a la Gestora como su administradora, por parte de muchas organizaciones laborales y de jubilados.

**Por la
dictadura del
proletariado**

EL ESMERIL

**N°142
12/08/23**

Sindicatos de base debemos impedir que la dirigencia convierta a la Federación de Fabriles en casa de campaña del Gobierno

En los últimos ampliados departamentales fabriles, dirigentes de la COD y Federación de Fabriles plantearon la necesidad de apoyar a los candidatos del gobierno en las próximas elecciones presidenciales y de jueces.

Pero no lograron su objetivo ya que muchos sindicatos de base rechazan esta propuesta debido a que el gobierno es aliado de los patrones y enemigo de los obreros.

Estos dirigentes vendidos, en lugar llamar a los trabajadores para luchar en defensa de la estabilidad laboral, del pago de primas, de los salarios, del fuero sindical, están pensando en sacar provecho de sus cargos para convertir al

edificio y sede de la federación de fabriles en casa de campaña del MAS.

Esto no debe permitirse, las bases y los dirigentes de sindicatos deben asistir a los ampliados para impedirlo. No se puede apoyar al gobierno ni ningún otro politiquero que hacen política al servicio de los patrones.

La clase obrera debe hacer política, pero al servicio de su clase, por la defensa y conquista de sus derechos y por un gobierno de obreros y campesinos mediante la revolución proletaria y no de farsas electorales.

31 de agosto vence el plazo para pago de primas a fabriles Los Sindicatos deben unirse y exigir que se respete su pago

Varias empresas ya anuncian que no pagaran primas o las pagaran incompletas, entre ellas se encuentran Totai Citrus, INECERPAZ Santa Cruz, Industrias Pacheco, EMPACAR y muchas otras. Pero, estas empresas se niegan a mostrar sus balances de estados de ganancias y pérdidas.

Ante esta situación es necesario que los sindicatos de Santa Cruz de manera unida se movilicen para hacer respetar el derecho al pago de primas, ya que a muchos empresarios se les está haciendo costumbre señalar que nunca tienen ganancias

AVICOLAS SOFÍA: NO ACEPTAR LOS DESPIDOS, UNIRNOS Y LUCHAR POR ESTABILIDAD LABORAL

La patronal de industrias Sofía despidió personal antiguo para que los trabajadores no acumulen bono de antigüedad, ni derecho a vacaciones de 30 días.

Entrega memorándum de despido ilegales y también memorándum de vacaciones forzosa para luego al retornar informar que están

despidos. En esta industria la mayoría de los trabajadores no pueden acumular más de 5 años de antigüedad y no hay sindicato.

Corresponde que los más de 2.000 trabajadores de las distancias plantas se unan y luchen por la estabilidad laboral, mediante el paro laboral y la organización en sindicato.

Desde Sucre

EL MINISTRO DE EDUCACIÓN LLEGA A SUCRE PARA CONSOLIDAR SUS ALIANZAS POLÍTICAS CON EL BLOQUE ARCISTA.

La pasada semana el ministro de Educación, Edgar Pary, llegó a la ciudad de Sucre, no para traer recursos para la educación, no para atender las necesidades de las unidades educativas, no para coordinar con los actores de la educación. ¡Nada de eso! Llegó para hacer campaña política en favor del Bloque Arcista y asegurar el apoyo de la Junta de los Padres de Familia, a través de Julia Ventura y Jhimmy Choque, cuando todos conocen que estos señores no representan el sentir de la mayoría de los padres de familia que se movilizaron recientemente contra la política educativa del Gobierno y contra la imposición de la malla curricular.

El ministro Pary también llegó para reunirse con los militantes del MAS al interior del magisterio, con el objetivo de consolidar sus frentes de cara a las elecciones de la Federación y así lograr desplazar a la actual dirección revolucionaria de URMA. El

ministro y sus secuaces sueñan con arrancar a los trotskistas de la dirección de la Federación de Maestros Urbanos de Chuquisaca y poner a nuestra organización sindical detrás de Arce en su pugna intermasista contra Evo Morales.

Es lamentable que los agentes del gobierno al interior de los Padres de Familia y del Magisterio pongan por encima sus mezquinos intereses politiqueros y dejen de lado los intereses de las bases y la lucha por la defensa de la educación única, fiscal y gratuita.

El magisterio debe estar atento para defender a su dirección sindical y debe identificar a los agentes del oficialismo que buscan entregar a nuestra Federación a manos del Gobierno.

**¡VIVA LA INDEPENDENCIA POLÍTICA Y SINDICAL
FRENTE A LA PUGNA INTERMASISTAS!**

EL MINISTERIO EDUCACIÓN ORDENA A LAS AUTORIDADES A NIVEL NACIONAL A TRATAR CON LA PUNTA DEL ZAPATO AL MAGISTERIO

La grandiosa movilización del Magisterio Urbano Nacional en los pasados meses; donde la vanguardia del magisterio logró soldarse con las capas más amplias del sector y realizar una movilización que sorprendió a todos por su radicalidad y duración, tuvo la debilidad de que no se logró incorporar a otros sectores sobre todo a la clase obrera a la lucha para poder arrancarle al Gobierno el presupuesto necesario para garantizar la gratuidad de la educación y el respeto a los derechos laborales del magisterio. La movilización logró arrinconar a la burocracia sindical y poner en jaque a todo el aparato burocrático del Ministerio de Educación. Ahora que la movilización ha pasado, las autoridades educativas arremeten contra el magisterio por órdenes directas del Ministerio de Educación y el silencio cómplice de la burocracia de la Confederación de Maestros Urbanos de Bolivia. Las autoridades en coordinación con la CTEUB se han dado a la tarea de repartir entre los acólitos del gobierno las pocas horas que el magisterio ha ganado con su lucha, pisoteando el reglamento del escalafón y la fiscalización de las federaciones Departamentales y Regionales. De forma

prepotente, buscan reactivar las optimizaciones, sancionando a los colegas de base y negando la participación y fiscalización de las representaciones sindicales en los procesamientos. El Gobierno cree que con esta política torpe va amedrentar al magisterio y va a lograr aislar a las direcciones sindicales de sus bases; pero ocurrirá todo lo contrario porque el magisterio no salió del conflicto derrotado, por el contrario, se está produciendo un proceso de reorganización y acumulación de nuevas fuerzas para preparar una nueva arremetida. El autoritarismo de las autoridades educativas y las juntas de padres de familia controladas por el oficialismo, sólo alimentará la bronca y el descontento en las bases que más temprano que tarde volverán a salir a las calles.

El papel de las direcciones revolucionarias en este escenario consiste en preparar la lucha dándole contenido político al descontento creciente en el sector y ligar la lucha del magisterio con la de los demás sectores de trabajadores y el pueblo empobrecido, mediante un pliego petitorio único que sirva para unificar la lucha futura.

Central de Noticias Obreras Cochabamba

71 ANIVERSARIO DE LA FEDERACIÓN DE TRABAJADORES FABRILES DE COCHABAMBA MIENTRAS CIERRAN FÁBRICAS Y DESPIDEN A TRABAJADORES, DIRIGENTES BURÓCRATAS EN FESTEJO

Este 12 de julio de 2023 se cumplió un aniversario más de la Federación de Fabriles de Cochabamba. La dirigencia a la cabeza de Pichón organiza una fiesta de celebración con grupos musicales. Mientras los trabajadores y sindicatos de muchas empresas como IMBA y FANACIM siguen despedidos sin recibir salarios hace un año.

A esto se suma 67 nuevos despidos por el cierre de la fábrica UTD y la burocracia en vez de llamar a un ampliado en la puerta de la fábrica, llama a farrear. En este escenario la mejor forma de conmemorar un aniversario sería la lucha por la defensa de los derechos laborales y la estabilidad laboral para ello los trabajadores de base y los dirigentes honestos con independencia política del MAS y de la vieja derecha, debemos recuperar nuestra Federación

DESPIDEN TERCERIZADOS DE POTENZA EN PIL Y CONTRATAN COMO INDEFINIDOS A RECOMENDADOS DE LOS DIRIGENTES DEL SINDICATO

Denuncian que han despedido a tercerizados de potencia con más de 5 años como eventuales, pero a los recomendados de los dirigentes del sindicato los reconstratan como asegurados e indefinidos con carago de operadores y con salarios elevados. Los

trabajadores consideran algo injusto porque debería darse prioridad a los más antiguos y además se debería recategorizar a todo el personal de planta para mejorar los salarios de todos y no solo de los recomendados.

TRABAJADORES DE BASE DE HILSED DENUNCIAN QUE NO LES PAGAN SALARIOS HACE NUEVE MESES

Hace nueve meses no les pagan salarios y que de manera engañosa bajo amenazas se les hacen firmar planillas como si les hubieran cancelado.

La empresa que debía ser social para todos los trabajadores, es sociedad anónima a nombre de solo 6

dirigentes y administrativos que son los nuevos patrones. Sumado a que no existe independencia del sindicato puesto que el Secretario General, Nicolas Miranda, es dirigente y empresario.

CIERRAN FÁBRICA MADERERA UTD Y DESPIDEN A 67 TRABAJADORES

El 10 de julio, cerró la empresa UTD dedicada al rubro de la fabricación de productos en madera como puertas y ventanas para la exportación a E.E.U.U., fueron despidos 67 trabajadores. Argumenta para el cierre que no existe el suficiente mercado para la exportación, pero se sabe que pretenden reducir costos despidiendo masivamente y luego reabrir la

empresa. Los trabajadores desconfían de Mario Céspedes porque los orienta a cobrar finiquitos y aceptar el despido. Muchas empresas como UTD van a caer en la misma situación y la Federación de Fabriles por su orientación legalista y propatrontal no va pelear ni hacer nada para defender la Estabilidad Laboral.

EN ASAMBLEA TRABAJADORES DE FINO RESUELVEN EXIGIR ELECCIONES CON VOTO DIRECTO Y SECRETO PARA LA FEDERACION DE FABRILES

Trabajadores sindicalizados de la empresa Fino resolvieron en asamblea exigir que las elecciones para renovar el directorio de la Federación de Fabriles, se realice por voto directo y secreto de cada uno de los trabajadores fabriles de base de

Cochabamba. Los sindicatos de base debemos apoyar la realización de elecciones democráticas con participación de todos los trabajadores y formar frentes independientes de la patronal, del gobierno y de abogados mafiosos

SE INSTALA UN NUEVO BUSTO DE CÉSAR LORA EN LA PLAZA DEL MINERO DE SIGLO XX

Se trata de un busto tallado en piedra que rescata con mayor fidelidad que el actual, la imagen del combatiente trotskista asesinado por el gobierno gorila de Barrientos el 29 de julio de 1965. El trabajo de la instalación se realizará el viernes 18 de agosto sobre el pedestal que ya existe en las Plaza del Minero de Siglo XX.



**Actual busto que será
reemplazado**

Los amigos, simpatizantes y militantes del Partido Obrero Revolucionario que viven en aquel distrito minero y en zonas aledañas están invitados a participar de un mitin que se realizará el mismo día, a las 10.30 a.m., celebrando la instalación del nuevo busto y recordando los 58 años de la muerte del camarada César Lora Escobar, quién, junto a Isaac Camacho y muchos otros combatientes trotskistas, ha entregado la vida a la causa de la revolución proletaria y constituye uno de los mártires más importantes del proletariado minero boliviano.

El Comité Central del Partido estará presente en el mitin.

14 de agosto de 2023.